

人材確保、経営強化、販路開拓！

中小企業はもっと強くなる

身の丈ITで生き残れ！

vol.5

カラーズ

東京都大田区

IT業界から介護業界へ転身したカラーズ社長の田尻久美子さんは、紙と電話で行っていた業務管理をITの力で変えてしまった。従業員同士の連絡手段をコミュニケーションツールに替え、バックオフィス業務にはクラウド会計などを導入、画期的な成果を挙げた。

電話とFAXの代わりにビジネスチャットを導入

カラーズは在宅介護サービスを

カラーズ代表取締役の田尻久美子さん。介護福祉士、介護支援専門員、保育士の資格も持つ。2011年に起業し、現在は大田区訪問介護事業者連絡会会長なども務める

中心に福祉用具のレンタル・販売、バリアフリーにする住宅リフォームなども手掛ける。8年前、IT業界から介護業界へ転身した田尻久美子さんがまず驚いたことは「全てのやりとりが紙と電話で行われるということでした」。

例えば、ヘルパーは利用者の自宅に直行し、サービス提供が終われば直帰するということが多く、その一般的の会社のように朝集合して業務連絡や引き継ぎを行つてから、現場へ向かうという形態ではない

かつたので、「税理士検索freee」を使って検索し「爽やかそうで信頼できそう」（田尻さん）なゼロベースの代表で公認会計士・税理士の渡邊勇教さんを見つけて連絡を取った。

田尻さんの話を聞いた渡邊さんがfreeeを勧めた理由は、「私は、経営者は数字を理解すべきという信念を持っています。理解するためにはある程度は自分で入力する必要がある。ただ入力は簡単であるべきなので、そのツールとして都合が良かつた。多くの会計ソフトは複式簿記がベースになつていますが、freeeは見た目が分かりやすいこと、現時点の預金残高が把握できること、入金漏れ、支払い漏れなど債権・債務の管理ができることが特徴です」。

田尻さんはクラウド会計に切り替えたことで経営者としての自信もついたという。

「月々の会計処理が速くなつた（2

カ月から半月に短縮）だけでなく、経営分析や単年度の事業計画や中期経営計画をつくれるようになりました」

またfreeeを導入したこと

で年50万円かかっていた会計に関連する費用が削減できたという。このような効果を実感した田尻さんは、自分一人で導入する自信が無

SNSで「困った」とつぶやいていたところ、前職の先輩がクラウド会計ソフト「freee（フリーエー）」の存在を教えてくれた。ただ自分一人で導入する自信が無

乱が起つっていた。

「当社が提供するサービスが多岐にわたっているため支払先も多く、売掛金の管理もかなり煩雑なのです。また介護保険を使うため、国保連（国民健康保険団体連合会）と利用者さんに請求しなければなりません。そのため以前お願いしていただいた税理士さんから、『もうできません』と断られてしまいました

ので、コーディネーター業務を行うサービス提供責任者（セイジ）が情報を集め、再び必要な情報を個々のヘルパーに伝えなければならぬ。「そのためセイジは一日中電話に追われていました。電話の中には『〇〇の置き場を変えました』というようなヘルパーさん同士で話せばいい情報も多く、その非効率を変えたいと思っていました」（田尻さん）。トラブルも起きていた。利用者に関する情報共有が電話やメモ、口頭で行われていたため、伝達の漏れや間違いが起きたりやすい。ヘルパーが問題をサボに伝えて情報が共有されないことがあります。同じ問題が繰り返し起こる。サボが多忙で連絡が取りにくいため、報告書を控えてし

まい情報が止まってしまう。

これらの問題を解決するため、田尻さんは2015年6月、NTテクノクロスのビジネスチャット「Topic Room（トピックルーム）」を導入した。スマートフォンにインストールするとLINEのように簡単に使え、認証

や暗号化などのセキュリティ対策も施されている。やりとりした情報が端末に残らない（クラウド上に残る）ため、万が一紛失しても情報漏えいの心配が無い。導入コストの安さも決め手となつた。

税理士が悲鳴を上げた煩雑な処理をクラウド会計で解決

同じ時期、経理の現場でも混



カラーズの事業は在宅介護サービス、訪問介護、福祉用具のレンタルや販売、住宅リフォーム、訪問美容、介護人財養成など多岐にわたる

税理士・社労士・会計システムの見直し

課題

経理は苦手。
現金出納・預金出納簿等を税理士に一括郵送し約2カ月後に月次データが確定

従業員の雇用形態がさまざま。
社労士は毎月の給与計算だけで手いっぱい。介護独自の「処遇改善加算」「直行直帰型非常勤雇用」などに翻弄される

会社の数値は、頑張ったことの成果として確認。
中期的な計画は皆無。目標値なくがむしゃらに売り上げ増を目指す

解決策

クラウド会計を導入。新しい会計士から3カ月間指導を受けて苦手意識払拭と会計の業務フロー徹底見直し。自社で経理処理が完結。翌月15日には月次データ確定

クラウド給与を導入。社労士が変わり、単なる給与計算だけでなく採用方法や就業規則等の見直し、助成金獲得など多方にわたる指導を受けられるように

中期計画を策定し、将来ビジョンを見据えた「現在」を認識できるように。従業員とも会社の経営状況をリアルタイムで共有

出典：カラーズ



ゼロベース代表取締役の渡邊勇教さん。公認会計士・税理士として、クラウド会計ソフトの導入支援や業務改善コンサルティングなどを手掛けている

社名 株式会社カラーズ
所在地 東京都大田区大森西6-2-2 STビル1階
電話 03-5767-5215
代表者 田尻久美子 代表取締役
従業員 45人

HPはこちら

は、経営者は数字を理解すべきという信念を持っています。理解するためにはある程度は自分で入力する必要がある。ただ入力は簡単であるべきなので、そのツールとして都合が良かつた。多くの会計ソフトは複式簿記がベースになつていますが、freeeは見た目が分かりやすいこと、現時点の預金残高が把握できること、入金漏れ、支払い漏れなど債権・債務の管理ができることが特徴です」。

田尻さんはクラウド会計に切り替えたことで経営者としての自信もついたという。

「月々の会計処理が速くなつた（2カ月から半月に短縮）だけでなく、経営分析や単年度の事業計画や中期経営計画をつくれるようになりました」

またfreeeを導入したこと

で年50万円かかっていた会計に関連する費用が削減できたという。このような効果を実感した田尻さんは、自分一人で導入する自信が無

SNSで「困った」とつぶやいていたところ、前職の先輩がクラウド会計ソフト「freee（フリーエー）」の存在を教えてくれた。ただ自分一人で導入する自信が無

乱が起つっていた。

「当社が提供するサービスが多岐にわたっているため支払先も多く、売掛金の管理もかなり煩雑なのです。また介護保険を使うため、国保連（国民健康保険団体連合会）と利用者さんに請求しなければなりません。そのため以前お願いしていただいた税理士さんから、『もうできません』と断られてしまいました

「当社が提供するサービスが多岐にわたっているため支払先も多く、売掛金の管理もかなり煩雑なのです。また介護保険を使うため、国保連（国民健康保険団体連合会）と利用者さんに請求しなければなりません。そのため以前お願いしていただいた税理士さんから、『もうできません』と断られてしまいました

田尻久美子さん。介護福祉士、介護支援専門員、保育士の資格も持つ。2011年に起業し、現在は大田区訪問介護事業者連絡会会長なども務める